



del arancel de importación.— Pedro de Gandanas.

La estancia en los arsenales de diques capaces para verificar las carenas de los buques modernos de gran tonelaje, haría a aquellos establecimientos inútiles para el principal objeto que la nación los sostiene, y su construcción en los de la Carraca y Cartagena, es necesidad que se impone y no meo capricho.

Respecto a su coste, solo diremos que si el dique construido en Bilbao por los astilleros del Nervión, para buques de 1000 toneladas, ha sido contratado por dicha sociedad en dos millones de pesetas, aun cuando los que se proyectan para los arsenales del Estado sean algo

otros diputados; pero hasta ahora no se han verificado más conferencias.

Se encuentra gravemente enfermo el ministro del Tribunal de Cuentas y ex director general de Hacienda nuestro particular y querido amigo D. Carlos Grotta.

Esta tarde han comenzado sus trabajos para el tratado comercial entre España e Inglaterra, los señores sir J. Crowe y M. Bavington, comisionados ingleses, con los señores Navarro Reverter, Dupuy de Lome y Castelo. La conferencia se ha celebrado en el ministerio de Hacienda.

SERVICIO TELEGRAFICO propio de LA CORRESPONDENCIA

EXTRANJEROS

Propósitos de los anarquistas.

Paris 3, 9:45 n.

De la correspondencia entre los anarquistas franceses y extranjeros resulta que las explosiones de París eran el principio de la ejecución de un vasto complot que debía estallar el día 1.º de mayo en las principales ciudades de Francia.

A pesar de las expulsiones que se han hecho, quedan varios aquí.

Se busca al italiano Merlino Malatesta, que se ha refugiado en Londres.

En las obras de un ferrocarril han sido robados anoche unos kilos de dinamita. El robo no parece por ninguna parte.—R. Blasco.

Para el 1.º de mayo.

Paris 3, 10:45 n.

La sociedad «El Secretariado Nacional del trabajo», ha comenzado ya sus trabajos de propaganda para la gran fiesta del trabajo, según han dado los obreros en llamar al 1.º de mayo, haciendo un llamamiento a todos los trabajadores franceses, exhortándoles para que la próxima manifestación obrera internacional firme públicamente los lazos de solidaridad.

La circunstancia de coincidir en Francia la fecha del 1.º de mayo, con las elecciones municipales, dice el manifiesto, debe ser aprovechada por los obreros, como única ocasión para obligar a los elegidos a que defiendan su programa y sus principales reivindicaciones.

Termina el llamamiento animando a los obreros a que la manifestación de este año sobrepase en grandezza a las de años anteriores, y que venga a completar la unión obrera internacional, impidiendo las guerras, sólo aprovechables a los despotas.

«Si no nos apartamos de la calma que da el derecho, y se reprodujeran acontecimientos semejantes a los ocurridos en Fournies, solo los burgueses serán responsables.»

Reclamaremos, pues, el 1.º de mayo la jornada de ocho horas y el mantenimiento de la paz internacional.

Acaba con estas palabras: ¡Viva el proletariado internacional!—R. Blasco.

NACIONALES

Varias noticias.

Cáceres 3, 8:15 n.

Seguendo la tradicional costumbre, celebróse hoy la romería al venerado santuario de la Virgen de la Montaña, situado sobre pendientes y agrestes rocas. Un público numerosísimo cubría el camino del Calvario.

La temperatura que reinó hoy parecía propia de verano.

El letrado Sr. Pérez Morales ofreció hoy pocas esperanzas de vida.

rector de la Universidad de esta capital, empezará mañana.

Hay gran expectación. Telegrafiaré el veredicto del jurado.—Santiago.

¿Suicidio?

Sevilla 3, 7:50 n.

Hay se ha caído al río una señora muy conocida en esta población. Los pescadores la recogieron.

Dícese que se trata de un intento de suicidio.—Santiago.

Presos fugados.

Sevilla 3 8 n.

Por término de Morón merodea una partida de presos fugados de la cárcel de Utrera.

Dícese que han dado muerte a un guardia civil.

No se ha comprobado la noticia.—Santiago.

Reunión de republicanos.

Zaragoza 3, 9:30 n.

Los republicanos federales celebrarán el próximo domingo un meeting, al que concurrirán representantes de los consejos de Cataluña, Valencia y Baleares.

En esta reunión se acordó la línea de conducta que conviene seguir al partido.

Los federales de esta quieren conservar la mejor armonía con todos los republicanos, y al efecto invitarán a los centralistas, posibilistas y progresistas.—Fondevila.

DE LA AGENCIA FABRA

Francia. Paris 3.

Todas las noticias que se reciben del interior acusan una gran calma en nuestros mercados de cereales.

En Marsella los precios siguen siendo los mismos, y no obstante la baja hace algún tiempo iniciada, se han hecho menos ventas que en la semana anterior.

En las importaciones se observa la misma paralización. Han ascendido tan solo a 8607 quintales contra 10418.

Actualmente existen en depósito para la venta 1.41770 quintales.

El mercado de Burdeos se muestra algo más animado. Se han hecho algunas ventas, pagándose los trigos del país a 20'75 y los extranjeros de 19'75 a 20 los 80 kilos.

Para la venta hay disponibles 23000 quintales.

Al Havre han llegado 174206 quintales de trigo y 438 de harina.

En Nantes los precios siguen en baja, cotizándose el trigo del país de 24'50 a 25, y los extranjeros de 23 a 23'80 los cien kilos.

Las importaciones de la semana han ascendido a 92000 quintales de trigo para Ruán y 82000 para Dunkerque.

El mercado de harinas sigue un variación en los precios, si bien se anuncia un descenso de 25 a 40 céntimos.

Paris 3.

Un telegrama oficial fechado en Porto Novo (Africa Occidental), anuncia que una partida de 2000 dahomeyanos armados de fusiles, que pasó por Quetorve el 29 de marzo último, ha acampado en la orilla izquierda del Quama, en la altura de Oba.

Añade que el rey de Dahomey concentra todos sus guerreros a la izquierda del Allada, y que está resuelto a proseguir la guerra contra los franceses, diciendo que toda la tierra firme le pertenece.

Alemania. Berlín 3.

Anunciase como seguro que el Parlamento alemán será convocado en el próximo mes para discutir el tratado comercial con España.

Inglaterra. Londres 3.

La International Arbitration Association, de la que son vicepresidentes lord Derby y lord Ripon, ha pedido a D. Arturo Marcourt antecedentes acerca de su proposición sobre la neutralización de los estrechos y de los istmos, que suscribieron los representantes de los Parlamentos inglés, francés, italiano, español, danés, sueco, noruego y rumano, se presentó en la última conferencia interparlamentaria, porque se quiere mover la opinión pública en Inglaterra en sentido favorable a la misma proposición.

Por lo mismo que en la primera guerra se verá amenazado el Mediterráneo, importa mucho que las naciones de sus costas, con Inglaterra y los demás Estados marítimos, garanticen la neutralización de dicho mar, como se ha garantizado y respetado en las últimas guerras la neutralización del canal de Suez.

NOTICIAS

CONSEJO DE MINISTROS.

Fue breve el celebrado anoche en el palacio de la Presidencia.

No concurren el Sr. Linares Rivas por hallarse en cama y el Sr. Cánovas por haberse dado cuenta de la dimisión presentada por el Sr. Camacho con carácter irrevocable, lamentando todo el gabinete que abandone un puesto donde prestaba a la patria importantes servicios.

Se habló de su reemplazo, midiéndose y apreciándose los inconvenientes que ofrecía proveer la vacante con uno de los ministros, lo que entrañaría una crisis, ó con un diputado, que tendría que renunciar su investidura por hallarse completo el número de 40 compatibles, ó con un senador, á lo cual la Constitución se opone estando abiertas las Cortes.

En vista de todo ello quedó revestido el Sr. Cánovas del Castillo de amplias facultades para designar sucesor como lo estime conveniente.

La importancia del cargo vacante no consentir tal vez una larga interinidad, que algunos creían que pudiera prolongarse hasta el final de la legislatura. De este parecer no somos.

Fue tema principal del consejo el estudio del problema planteado en el seno de la subcomisión de Hacienda sobre el procedimiento ó la base para calcular los ingresos. Prevalció el criterio de no seguir un sistema cerrado sino prudencial.

Las medidas preventivas que han de adoptarse para el 1.º de mayo fueron también asunto del consejo y con especialidad una circular que muy pronto dirigirá el ministro de la Guerra á las autoridades que de él dependen, determinando la línea de conducta que han de seguir, según las diversas circunstancias.

A esta circular seguirá otra analoga del ministro de la Gobernación, poniéndose en dichos documentos especial cuidado en deslindar las atribuciones de las autoridades civiles y militares, para evitar cuestiones de competencia, en momentos en los que la acción del gobierno debe ser más pronta y eficaz.

El ministro de la Guerra dió cuenta de la real orden, que hoy firmará, concediendo á los mijones fuero militar como se deseaba en Vizcaya.

Examinó el Consejo lo ocurrido en Melilla á un soldado español, y se reconoció que el hecho en tanta proporción como cuestión internacional, sin perjuicio de exigir las responsabilidades debidas.

Se dió encargo al Sr. Concha Castañeda de proponer al jefe del gobierno los medios de vigorizar los orígenes de renta, y una vez discutidos y aprobados por dichos señores ministros, se someterán á la aprobación del gobierno en el Consejo que el jueves ha de celebrarse en la secretaría de Estado.

Los ministros se aron haberse ocupado del debate que hoy ha de suscitarse en el Congreso el Sr. Gamazo, en defensa de su gestión honrada como ministro de Ultramar. Se limitaron á decir que estaría el gobierno en su puesto para discutir, como lo ha estado en la alta Cámara.

El gobierno cree que el martes podrá comenzar la discusión de presupuestos. Algún opinia que el debate puede sufrir nueva dilación.

El ministro de la Guerra llevó al Consejo algunos expedientes de material, y entre ellos uno sobre permuta de terrenos en Cádiz.

Quedó aprobado el informe de la ponencia relativo á los Astilleros del Nervión, reconociendo el gobierno que los intereses del Estado tienen sobrada garantía, que los casos de los cruceros no han sufrido deterioro, que aquella factoría es de las más importantes de Europa y tal vez la única en que entrando el mineral de hierro sale convertido en acero labrado para las construcciones, que los materiales empleados en los buques son de los mejores y que el dique y los talleres de calderería, forja, laminación y algunos más establecidos fuera de las instalaciones del contrato, juntamente con el valor de los cascos, y especialmente del crucero Maria Teresa, cuya construcción va muy adelantada, representan suma muy cuantiosa que los 30 millones entregados por el Tesoro.

En los círculos políticos hemos podido ampliar las noticias que anteceden.

El Sr. Cánovas dió cuenta detallada de la entrevista que había celebrado con el Sr. Camacho, expresando que fueron in-

útiles los esfuerzos hechos para retenerle al frente del Banco de España.

Su actitud firme y resuelta se atribuye á antagonismos con varios elementos del Consejo de administración, y especialmente con dos personalidades que tienen asiento en las Cámaras.

Admitida la renuncia del Sr. Camacho, preocupó al gobierno la designación de sucesor y fueron tenidas en cuenta las dificultades á que antes nos referíamos.

Parece que en el seno del consejo sonó el nombre del Sr. Villaverde; pero tenemos entendido que su candidatura, simpática á todos los ministros, no prosperó ante la seguridad de no querer someterse á elección dicho hombre público.

Creemos que si siquiera ha llegado á hacerse indicación alguna en el expresado sentido al señor marqués de Pozo Rubio.

Corría en los círculos anoche, como segura, la noticia de que sería nombrado el Sr. Cárdenas, y muchos corresponsales le telegrafiaron á provincias y extranjero.

No tenían en cuenta que, abiertas las Cortes, no podía recaer el nombramiento en dicho personaje político, por alto que sean sus merecimientos.

El gobierno, respetando la costumbre de nombrar gobernador del Banco de España á un ex ministro, acordó en principio que D. Santos Issas fuese el sucesor del Sr. Camacho.

Las dotes de inteligencia del elegido, sus conocimientos en cuanto se refiere á la administración pública, su nombre respetable como jurista y su independencia en la condición social, le recomiendan para este nombramiento.

Si lo acepta, como creemos, renunciará la investidura de diputado, y en la primera oportunidad ocupará una vacante de senador vitalicio.

Hablóse también en consejo, según se decía en los círculos políticos, del modo más eficaz de cubrir para el año próximo los 48 millones de déficit con que se liquidará el presente ejercicio económico.

Se consideraba como indudable el estado de los fosforos en forma analoga á la establecida en Francia, y por este medio se calcula un ingreso de cinco millones de pesetas, sin que la cifra sea exagerada ni mucho menos.

Parece que esta novedad del presupuesto de ingresos se implantará en consonancia con deseos de los fabricantes españoles, reiteradamente expuestos al gobierno de S. M.

Añadiase en los círculos políticos que era cosa resuelta la elevación del descuento á las clases civiles activas al 15 por 100, en vez del 10 que ahora existe, y que esta medida rendiría al Tesoro un ingreso de siete millones de pesetas.

La elevación del descuento afectará á todos los ministros de la Corona.

Hemos recibido un ejemplar del proyecto de bases redactado para la creación de una asociación general de clases pasivas de la Península y Ultramar.

Los iniciadores han tenido el buen acuerdo de elegir presidente de la junta provisional organizadora al médico militar retirado Sr. Baglietto, persona de grandes prestigios, tanto por el que adquirió durante sus servicios en el ejército de Cuba, donde ganó heroicamente la cruz laureada de San Fernando, cuanto por gozar de una envidiable reputación científica.

El joven albañil, Manuel Cisneros, que recibió fuertes contusiones á consecuencia del desprendimiento de la cornisa que en la calle del Carmen ocasionó el mismo tiempo la muerte á la desgraciada Eusebia, se persoló anoche en nuestra redacción, demostrándonos la imposibilidad en que se halla de trabajar, pues apenas puede tenerse en pie con el auxilio de muletas, y nos suplicó hagamos pública la precaria situación que atraviesa este infeliz, que solamente aguarda el socorro de la caridad, en la calle de Segovia, 29, boardilla núm. 1, donde habita.

Ayer se verificó el sepelio de la señora esposa del renombrado arquitecto don Tomás Aranguren, que construyó el edificio de la cárcel Modelo, y que forma parte de la junta de cárceles.

Acompañamos á nuestro querido amigo en el profundo dolor que hoy sufre por tan irreparable pérdida.

En el Boletín Meteorológico hace Noherlerson el siguiente pronóstico para la primera quincena de este mes:

«En cuatro periodos puede dividirse la

primera quincena meteorológica de abril uno que comprende los tres primeros días del mes, que serán la continuación y conclusión del último grupo lluvioso de marzo; el segundo, de tiempo variable, del 4 al 6; el tercero, el más lluvioso de esta quincena, que comprende desde el 7 hasta el 10; y el cuarto, variable también como el segundo, formado por un estado anticiclónico, desde el 11 al final.»

El marqués de Guadalupe obsequió ayer con un banquete á los comisionados de Málaga y á algunos amigos particulares.

En breve se dictará por la presidencia del Consejo, una real orden agregando á la junta directiva del centenario del descubrimiento de América, á todos los ministros plenipotenciarios de las repúblicas americanas, acreditados en esta corte.

En contestación á indicaciones publicadas en diarios del sábado y del domingo relativas á conceptos y juicios del señor Martos acerca de la actitud de sus amigos políticos en la sesión del miércoles último, poderos el Sr. Martos, que más inoportuno que el dicho respetable hombre público no ha sido consultado, ni tenía por qué serlo, en materia de conducta de un partido político á que no pertenece; segundo, que ni con el supuesto objeto, ni con otro alguno, ha tenido el Sr. Martos el honor de recibir la visita del ilustrado marqués de la Habana; tercero, que el conseruente de la sesión del miércoles último, poderos su jefatura, lo mismo en la prosperidad que en la desgracia, no habría de buscar terceras personas para poner en conocimiento de sus propios amigos lo que á ellos sólo interesa y por lo tanto huelga todo supuesto sobre la censura ó desautorización salida de labios del Sr. Martos; y por último, que más inexplicable que el error que se contiene en los sueltos de los periódicos citados, es aquel de que se hace eco El Libertad de ayer, anunciando la probable rectificación encargada á un senador demócrata de las palabras que en el Congreso han pronunciado otros demócratas que no se hallan necesitados ni dispuestos á parecerse de procaeración ni defensa alguna.

STUCESOS.

Ayer mañana rifieron en la costanilla de San Pedro el portero de la casa número 9 y la inquilina Eudujis Fernández, á quien aquel reclamaba los alquileres de la habitación.

A consecuencia de haberla empujado el portero, la Eudujis sufrió una caída, fracturándose la pierna izquierda.

Ayer tarde se produjo un pequeño incendio en la calle de Hernán Cortés, 7, segundo, sin otras consecuencias que haberse quemado un portier y el marco de una puerta.

—A las nueve de la noche rifieron en la plaza de Santa Bárbara, Celestino Novoa, de 28 años, soltero, y Joaquín Bueno González, de 25 años, casado, ambos castiats de oficio.

El segundo infirió al primero con una navaja una herida grave en un muslo.

Un guardia municipal detuvo al agresor en la calle de Santa Teresa y el herido pasó al hospital, donde se personaron el juez de guardia Sr. García Goyena y el secretario Sr. Sarriente.

—Fue puesto á disposición del juzgado, Lisardo Silva, el cual en la calle de los Abades matró un sereno de comercio, causándole una herida leve.

—La mujer que en la mañana de ayer tuvo la desgracia de ser arrollada y muerta por un tren en la línea de circunvalación, se llamaba Francisca García Martínez, de 72 años, viuda, y habitaba en la calle de Sebastián Elcano, en compañía de su hijo Juan García.

El dictamen de la minoría de la comisión de Presupuestos, es un documento por extremo interesante que comprende un plan completo de reformas en el presupuesto de gastos. Los firmantes que son los Sres. Garijo, Mellado y Monares, comienzan por censurar en un razonado preambulo á la comisión y al gobierno por el hecho de presentar aisladamente á la discusión el presupuesto de gastos, con lo cual ni puede juzgarse del plan económico del gobierno ni pueden las Cortes ejercer sus facultades enmendando ese plan, ni se puede remediar el déficit, porque una vez votado el gasto, no puede volverse sobre el acuerdo cuando se examinen los ingresos y se encuentran deficientes.

El plan de la minoría de la comisión se compone de dos partes: 1.ª economías que pueden hacerse desde luego sin alterar esencialmente ninguno de los servicios

—No lo sé. No soy yo quien tiene el mango de la sartén... Para una vigésima parte que tengo en el negocio... Por lo demás, ya bien.

—¿No estás inquieto?—me preguntó la baronesa, mirándome con atención.

—¿Por qué?

—Por alguna cosa.

—¿A qué me que no!

—¿No estás preocupado?

—¿Por qué me lo preguntais?

—Por hablar.

—¿Por qué mentir? Vos tenéis una idea.

Decidla.

—Una idea vaga, absolutamente vaga.

—No importa, decidla...

—Es que desde hace poco tiempo no sois el mismo...

—¿Con vos?

—¿Conmigo... no;—dijo haciendo carocas—pero con todo el mundo.

—¿Crees eso?

—Estoy segura de ello. Esta misma mañana me lo hacías notar Virginia.

—¿Virginia!

—Sí. Me decía: No sé que tiene el señor desde hace cinco ó seis semanas... Está muy sombrío.

—¿Bah! Virginia se equivoca.

—¡Oh! Es muy sagaz... ¡Tiene un ojo!...

—Y, sobre todo, una lengua!...

—Que no es peor que las de otras.

—De vibora!

—Vos no la queréis, amigo mío, y no tenéis razón... Virginia no dice nunca más que bien de vos... Por otra parte, podéis estar seguro que yo no la consentiría que hablase de otro modo.

—No lo dudo... ¡Gracias!

Debo confesarlo, para vergüenza mía.

No había allí más que un ancho diván cerca del canastillo de rosales, y aquel diván lo ocupaba yo todo.

Angela estaba en pie, delante de mí, deshojando rosas marchitas, que cortaba de los rosales.

No afirmaré que el cuadro que presentábase fuese capaz de tentar el pincel de un Heilbath; pero no era desagradable, al menos por parte de la mujer.

El vestido color crema hubiera sido de buen efecto en aquel paisaje, fresco y perfumado, en que el verdor de la pradera se destacaba del amarillo dorado de los pascos, de la profusión de flores y el azul del cielo, que

era de una fluidez y de una delicadeza extremas.

Solo que yo desempeñaba al natural un papel de descoartés, ó al menos de egoísta.

Así lo comprendí, y tomando una postura menos invasora, ofrecí á Angela un sitio á mi lado.

Ya fuese porque agradeció aquella simple y por otra parte tardía atención, ya porque se encontrase en uno de esos momentos de expansión que, debo decirlo, eran muy raros en nuestra existencia conyugal, esto importa poco, el caso es que se volvió hacia mí y con un acento á que yo no estaba acostumbrado:

—¡Claudio,—me dijo,—debeis tener alguna pena.

—¿Qué os hace creer eso?

—Todo y nada... Vuestra metamorfosis...

—¿Tan cambiado estoy que todo el mundo lo nota?

—¿Qué es eso... todo el mundo?

—Os citó á todos.

—¿Quién? Mortimer, Frenesme, De Aubigny, el mismo Desvaux, á pesar de estar tan preocupado con sus onrados y sus asuntos.

—Tienen razón. Estais enfermo tal vez... al menos sufrís.

—No, que yo sepa...

—Entonces, será un padecimiento moral... una pena?

—Pero, mi querida amiga...

Me cogió una mano.

—Vamos á ver,—dijo,—yo sé bien que tengo mucho que reprenderme...

—¿Vos!

—Cierito. Os acompaño poco. Tengo siempre en la cabeza alguna partida. Olvido los deberes de mi casa... Me gusta la sociedad. Hago mal...

—Exagerais.

—No.

—Os aseguro que yo no me quejo.

—Sois indulgente... pero comprendo que tengo muchas faltas... No me ocupo más que de la toilette... No hago más que recorrer los almacenes... Esto es una verdadera locura...

Estaba encantadora al acusarse.

—Es por embellecerse,—la dije.

—Al menos,—repuso con viveza,—si soy coqueta, no es por los demás...

—Casi se enterneció.

—Es por vos,—me dijo,—es por tí, Claudio.

Nos has tenido jamás grandes reprensiones que dirigirme...

—Dios me guarde de ello!

—En el fondo soy mejor que parezco, por

mi honor, puedo jurarte que no he tenido un pensamiento serio... ya me comprendes... que no haya sido para tí. Mientras estabas alegre, lleno de salud y de buen humor, yo no pensaba en nada, cedía á mi capricho; me dejaba llevar. Pero desde que te veo pensativo, melancólico, enfermo tal vez, aunque lo niegues, pienso en que no he cumplido bien con mis deberes.

—Al decirme esto me sonreía con un abandono, del cual no debería hablaros, y acercándose á mi oído añadió:

—¡Ah! ¡tienes razón para quejarte!

—¡Yol!

—Sin duda.

—No he tenido jamás esa intención, ni derecho á hacerlo, sobre todo.

—Lo dices por bondad...

—Vamos, basta de locuras!

—Nuestro matrimonio no es feliz.

—¿Por qué?

—¡A causa de un agravio de que no hablas jamás, y estoy segura de que lo guardas aquí, en el fondo del corazón, contra mí!

Puso una mano sobre mi pecho.

—Te equivocas, en verdad, no pienso en eso nunca.

—Yo, sí, pienso algunas veces en eso, y aun pienso con frecuencia; y, para decirlo todo, si soy tan arrojada, tan corretona, es un poco por aturdirme, porque lo siento tanto como tú.

Yo había ya comprendido á qué se refería.

ULTIMA EDICION.

SERVICIO TELEGRAFICO PROPIO DE LA CORRESPONDENCIA

EXTRANJEROS

Nombres de gerentes.

Londres 4, 11 m. El tribunal ha decidido el nombramiento de liquidadores gerentes de la casa de Murua, a los señores Devez y Galindez.

Una conspiración descubierta.

Londres 4, 12 40 t. Se ha descubierto una conspiración en la república Argentina, encabezada por asesinar al presidente Pellegrini y a los generales Roca y Mitre, proclamando al doctor Alem.

Estallido de una bomba.

Londres 4, 1 t. Un telegrama de Caracas de la noticia de haber estallado una bomba en la residencia oficial del presidente, rompiendo varios cristales. La bomba estalló precisamente cuando se ocupaban en el despacho del presidente del plan de la campaña contra Crespo.

Crucero de guerra.

Nueva York 3, 2 t. Ha llegado a este puerto, sin novedad, de regreso a España, el crucero de guerra Navarra, que manda el capitán de navío Sr. Cámara.—El corresponsal.

La dimisión de Camacho.

París 4, 3 50 t. La noticia de la dimisión del Camacho, ha producido muy mal efecto en bolsa, bajando el exterior.—R. Blasco.

NACIONALES

Batida general.

Barcelona 4, 12 40 t. La policía ha dado una batida en los hedgeones, tabernas y casas sospechosas, deteniendo a 14 franceses, presuntos agitadores anarquistas recién llegados de París.—Figuerola.

Consejo de guerra.

Barcelona 4, 1 t. Está celebrándose consejo de guerra para juzgar a dos hombres y una mujer complicados en el ataque del cuartel del Buen Suceso.—Figuerola.

Desacuerdo en el tribunal.

Huesca 4, 12 m. No ha recaído todavía la sentencia en la causa seguida por desacato al señor Obispo.

Hay gran impaciencia por conocer el fallo.

Corren rumores por toda la población de que en el seno del tribunal hay discordancia de opiniones entre el presidente Sr. Busillo y los magistrados.

Los comentarios son animadísimo.—Corresponsal.

Un secuestro.

Jaén 4, 2 40 t. Una partida de secuestradores se apoderó de Jenaro López Guirrajo en el cortijo de Pira, término de Osera, exigiendo de rescate 15000 pesetas. Por fin se conformaron con 1400 reales, dando libertad al secuestrado.

La guardia civil, convenientemente distribuida por el gobernador, salió en persecución de los secuestradores, que se internaron en Sierra Segura, dispersándose todos.

Han sido capturados tres individuos: uno de ellos, llamado Manuel Cantero Lara, ha sido reconocido por el secuestrado y por siete testigos del secuestro.

El detenido niega toda participación en el hecho y encubre a sus cómplices. Confíase en que al fin declarará.

Créese que este atentado agravará la situación de los procesados por secuestro en agosto último, que serán juzgados en esta misma semana por un consejo de guerra.

La opinión pública, elogia las acertadas medidas tomadas por las autoridades.—Moles.

Varias noticias.

Lérida 4, 12 t. Debido a las gestiones del gobernador civil, se ha abierto el pago a los maestros por valor de 70000 pesetas.

Ha tomado posesión el nuevo gobernador militar, general Muñoz Maldonado.

El tiempo lluvioso y variable.—Arroyo.

Descarrilamiento.

Llerena 3, 6 t. Del tren correo núm. 71, han descarrilado tres coches y seis vagones de carbón, en el kilómetro 164, teniendo necesidad de traslado. No han ocurrido desgracias personales.—O.

Una rifa.

San Sebastián 4, 9 50 m. Saliendo anoche varios sujetos de un establecimiento de la calle de Ramiro, rieron, resultando gravemente herido de arma blanca en la ingle Manuel Novas, que fue curado en la casa de socorro y conducido después al hospital.

Han sido detenidos Pedro Rodríguez y Castor Ruiz.

El herido ha declarado que el Rodríguez le asestó una cuchillada.

El juzgado entiende en el asunto.—Corresponsal.

Dos noticias.

San Sebastián 4, 10 m. Ha llegado la buques de Bailén, que permaneció aquí algunos días.

El tiempo magnífico.—Corresponsal.

La infanta doña Luisa Fernanda.

Sevilla 4, 11 m. S. A. pasó bien la noche.

El estado general continúa siendo bueno, aunque se acentúa la debilidad de la egregia dama.—Santogosa.

DE LA AGENCIA FABRA.

Roma 4. El marqués de Pidal, embajador de España cerca de la Santa Sede, ha regresado esta mañana a esta capital.

El personal de la embajada y algunos políticos inoportunos le esperaban en la estación.

Numerosas personas de la colonia española acuden a saludar al señor Pidal.

Buenos Aires 4. Reina completa tranquilidad en toda la República Argentina.

Los agitadores radicales que habían organizado la conspiración y que estaban en las cárceles de la capital, han sido trasladados a una mayor seguridad, a bordo de los cañoneros, donde son objeto de constante vigilancia.

Tres periódicos que se han distinguido por sus excitaciones a la revolución, han sido suspendidos.

Las tropas continúan concentradas en las afueras de la ciudad, patrullando día y noche, para evitar que ocurra ningún desorden; pero el gobierno confía que la tranquilidad no será turbada.

París 4. En el seno de la comisión de la Cámara que estudia el proyecto renovando los privilegios que disfruta el Banco de Francia, ha surgido una pequeña discordancia, por oponerse dos de sus individuos a que se eleve de 140 a 180 millones de francos el anticipo permanente que el Banco hace al Estado.

La comisión, antes de formular el dictamen definitivo, conferenciará con el ministro de Hacienda, creyendo que el dictamen será de conformidad con el proyecto del gobierno.

SEÑADO

Sesión del día 4.

Se abre a las tres. El Sr. PACHECO se lamenta de que no se cumpla la ley de 1887 que se propuso crear una escuela y fomentar en España la industria naval.

Pregunta al ministro de Marina si los buques se construyen en Bilbao con las condiciones del contrato; si la visita a los astilleros del Nervión se hará extensiva a los demás particulares y a los arsenales del Estado; cuál era su opinión sobre las facturas navales del Nervión; si creyó suficientes los astilleros para las construcciones encomendadas; si los creía mejores o deficientes respecto a los extranjeros; si se contradecían el dictamen del Consejo Superior de la Marina y el informe de la comisión que fue a Bilbao; cuál era la opinión del Sr. Feduchi; si era cierto que había presentado su dimisión y si consideraba suficientemente garantidos los intereses del Estado.

Pide análogos datos respecto a los astilleros Vea-Murguía.

El Sr. ministro de MARINA contesta que la sociedad astilleros del Nervión ha ido más allá de los compromisos contraídos, construyendo un dique y talleres de artillería y maquinaria; que los cruceros se ajustan a las condiciones del contrato, siendo los materiales inmejorables y españoles y de primera mano de obra; que los buques están en las mejores condiciones de conservación; que el contratista Sr. Feduchi estaba conforme con todos los acuerdos del Consejo Superior de la Marina, y que remitiría al Senado el expediente de la visita de inspección girada a los astilleros.

El Sr. PACHECO se felicita de haber oído los datos con respecto a los astilleros de Bilbao y anuncia una interpelación para cuando conozca el expediente de la visita hecha a la factoría naval.

El Sr. OSORIO dice que el proyecto que autoriza el aumento de las tarifas de gran velocidad perjudica mucho a la agricultura; y apela al testimonio del señor Bayo, quien llama Gran Oriente de las logías agrícolas o de la Liga agraria.

Para demostrarlo en su día, pide varios datos al ministro de Fomento.

El Sr. LOPEZ CHAVARRI apoya una proposición de ley relativa a la carretera de Fontanar a Tortosa. Es tomada en consideración.

El Sr. GONZALEZ marqués de formula dos ruegos al señor ministro de Fomento sobre la cesión del Solar de la Quintana y deficiencias en la construcción de obras públicas en Granada.

El señor marqués de PERIJA lee la mala impresión que al general Montojo le produjo el informe verbal de la comisión que fue a Bilbao, y dice que forma centro de optimismo del actual ministro de Marina.

Pide el expediente que ha servido de base a las conclusiones del Consejo Superior de la Marina, y se abstiene de todo juicio hasta conocerlo.

El señor ministro de MARINA le contesta y ofrece complacerle.

Se aprueba el proyecto de ley de reconstrucción de la carabela Santa María.

Se reanuda el debate sobre el voto particular relativo al canje y recogida de billetes de la isla de Cuba.

El Sr. GIRONA (D. Jaime) habla para alusiones y tan queo que su voz no llega claramente a la tribuna.

En votación se desecha el voto particular por 82 votos contra 46.

El Sr. ROMERO GIRON pide la palabra para consumir el primer turno en contra del dictamen de la mayoría de la comisión, y en vista de no hallarse presente el señor ministro de Ultramar, dice que se escasea el número de senadores presentes, se suspende el debate y se levanta la sesión a las cuatro y media.

CONGRESO

Sesión del día 4.

Gran entrada. Los tribunas ofrecen un brillante golpe de vista. En primera fila se destacan las notas claras de las toilettes femeninas y muchos inquietos abanicos, lentes de mano y gemelos de teatro.

En la tribuna pública han encajonado desde muy temprano, merced a grandes esfuerzos y combinaciones ingeniosas, unos 50 ó 60 ciudadanos, que no pueden hacer el menor movimiento.

Al sonar los timbres y entrar los diputados en la sala no pueden menos de lanzar un jahl de admiración y descubrirse al ver las caras bonitas que hay en la primera fila.

El Sr. PIDAL abre la sesión a las cuatro.

Los escanos se llenan casi en su totalidad.

El Sr. Romero Robledo ocupa desde el primer momento el banco azul.

Preliminares.

El Sr. SANTA OLALLA presenta una exposición.

El señor ministro de ULTRAMAR ofrece al general Ochando reiterar la orden para que se satisfaga la bonificación de giro a las clases pasivas de Cuba que perciben haberes en la Península.

Los Sres. AZCARATE y MUÑOZ recuerdan unos datos que haya pedidos hace largo tiempo y otros datos sobre las relaciones del Estado con la Compañía Transatlántica.

El señor ministro de ULTRAMAR promete atender los ruegos del Sr. Azcarate, y expone al Sr. Muñoz la indole delicadísima de su pretensión; pero que, no obstante, la ha comunicado a la compañía para que se acuerde el caso conveniente acceder al ruego de un diputado.

El asunto del día.

El Sr. GAMAÑO agradece al señor ministro de Ultramar que haya venido a oírme, desatendiendo otras ocupaciones. Recuerda las declaraciones que hizo en la sesión del viernes, y dice que la manera de invocar su gestión en el Senado le ha obligado a pedirle completas explicaciones.

Ya sé que S. S. argumenta siempre con literatura un poco gongorina, sobre la base de que sus actos son perfectamente lícitos; pero dejando a un lado esto, yo quiero y espero lo que antes pedía: explicaciones.

Lee el párrafo del discurso del ministro de Ultramar en que se alude a su gestión, y cree ver contradicción entre lo que allí se dice y lo que el Sr. Romero Robledo declaró en el Congreso cuando aquí se discutía el asunto.

Si algo útil—añade—puede resultar de este debate, es esclarecer la conducta administrativa del gobierno y señalar los errores que hay, si los hubiere, para que sirvan de escarmiento.

Temas, para plantear el debate, pidiendo contestación a estas preguntas:

1. ¿La operación de las dos que se hicieron en 1886 se refirió el Sr. Romero Robledo?

2. ¿Qué relación pueden tener estas operaciones con el hecho del ser ministro el Sr. Gamaño?

3. ¿Qué caso de morosidad ha denunciado el ministro de Ultramar que se refirió a aquella época?

4. ¿Qué denuncia de las autoridades generales de ultramar dirige al Sr. Gamaño el Sr. Romero Robledo?

5. ¿Qué caso de morosidad ha denunciado el Sr. Gamaño?

6. ¿Qué denuncia de las autoridades generales de ultramar dirige al Sr. Gamaño el Sr. Romero Robledo?

7. ¿Qué denuncia de las autoridades generales de ultramar dirige al Sr. Gamaño el Sr. Romero Robledo?

8. ¿Qué denuncia de las autoridades generales de ultramar dirige al Sr. Gamaño el Sr. Romero Robledo?

9. ¿Qué denuncia de las autoridades generales de ultramar dirige al Sr. Gamaño el Sr. Romero Robledo?

10. ¿Qué denuncia de las autoridades generales de ultramar dirige al Sr. Gamaño el Sr. Romero Robledo?

La cuestión es sencilla; es una cuestión de atribuciones, y al discutirse se ha hablado del Código penal, de delitos, de malversación y de mil cosas injuriosas para mí persona.

Yo sostengo que mis atribuciones llegaban hasta donde yo las he llevado, y declaraba que mi conducta estaba por completo ajustada a la conducta legal de mis predecesores.

Todo el mundo al tratarse de cuestiones de dignidad se coloca en lugar premioso; yo no hacia eso; colocaba a los señores señores al igual mío. Y esto es lo que ellos han encontrado ofensivo.

No, señores diputados; lo que ha parecido ofensa es lo injusto del juicio. Esa injusticia la había sufrido yo antes y al devolverla a mis adversarios la situación en ellos igualmente.

Antes de ir a la cuestión, y así es lo que yo quisiera, me permito decir: No hay que olvidar que las pasiones políticas envenenan todas las cuestiones, y así yo podría citar como ejemplo, lo que se dijo de aquel ministerio que presidía el Sr. Sagasta, y del cual formé parte, sobre la transferencia de dos millones. (Rumor en la tribuna de ex diputados).

El PRESIDENTE interviene y dice que los señores diputados no se olviden de que el Sr. Gamaño dejó de ser ministro.

Explica después cómo los fondos dedicados a la conversión y al reintegro de los no convertidos de 1886, fueron destinados, legítima y honradamente por un ministro, a cubrir atenciones del presupuesto.

El Sr. TEVERGA: Pido la palabra para defender a un ausente.

El señor ministro de ULTRAMAR recuerda también la Memoria mandada al gobierno por el general Salamanca, donde se detallan las grandes abusos en la administración de justicia, que constituían grandes inmoralidades.

(Grandes rumores en la minoría liberal).

El Sr. ROMERO ROBLEDO: ¿Por qué os revoléis contra mí, que me defiendo sin ofenderos? ¿Por qué no os revoléis contra los que dentro de vuestro partido censuraban las inmoralidades de los colaterales? (Muy bien, muy bien, en la mayoría.)

Conceptos más injuriosos me han dirigido. Yo no os amenazo; pero sirva lo ocurrido para que unos y otros meditemos nuestros ataques y no los extrememos.

(Nuevos rumores y protestas en los liberales).

El Sr. ROMERO ROBLEDO: Si no os pido misericordia. Los hombres que han sufrido en las luchas políticas toda clase de ataques y no temo el vuestro, aunque razones patrióticas aconsejaban la templanza. (Muy bien en la mayoría.)

El Sr. GAMAÑO: Voy a empezar recordando las últimas palabras del señor ministro de Ultramar, cuando me dirigí a un gran partido de pelotas a esta en las faltas de sus compañeros. ¿Dónde está aquí el patriotismo? (Muy bien en las oposiciones.)

Pero en fin, por lo que a mí se refiere, me basta que S. S. declare que ninguna denuncia de mi tiempo quedó desatendida.

Después entra el orador a explicar las operaciones hechas en tiempo de su gestión en Ultramar.

Dice que los 170000 duros que el señor Romero Robledo había dicho en el Senado que volaron, fueron invertidos con arreglo al artículo claro y terminante de una ley dictada para este objeto.

Dice que al oír hablar al ministro de su operación en el Senado con un desahogo que revelaba perfecto desconocimiento, tuvo la prudencia de callarse, y añade que con las explicaciones que ya dar se comprenderá su magnanimidad.

Recuerda que la emisión de 1886 no dió por resultado ninguna cantidad en metálico, como afirmaba el Sr. Romero Robledo, y por consiguiente, no se pudo entregar ninguna cantidad a particulares.

El Sr. Gamaño continúa explicando su gestión con abundantes razones y datos continuos para robustecerlas.

Las muestras de aprobación en las minorías han sido continuas en este discurso.

Protestó después que el Sr. Romero Robledo tomase sus operaciones ajustadas a la ley en todo como precedentes de las que ha realizado y han merecido unánimes censuras. (Muy bien, muy bien.)

El Sr. ROMERO ROBLEDO manifiesta que el Sr. Gamaño ha hablado de cuanto le ha parecido conveniente; hasta de cosas ajenas al debate.

Manifiesta, además, que el Sr. Gamaño ha obtenido sin autorización 14 millones de pesetas.

Rectifica el Sr. GAMAÑO recordando la autorización que le concede la ley de 1884 y después de un tiroteo de frases entre los dos oradores, queda terminada la primera parte del debate.

Una última hora interviene el Sr. CAPDEPON en el debate.

DOS SUICIDIOS.

Hay se ha suicidado en la calle de Jorge Juan, núm. 6, doña L. A., señora muy estimada en la sociedad de Madrid, y viuda.

Hace años padecía de anemia cerebral, y no conociéndose móvil ni causa que pudiera arrastrarla a tan trágico fin, es seguro que una perturbación mental ha sido el origen de la desgracia.

Después del suicidio se divirtió a sus hijos que salía al jardín, y subió los escalones en dirección al piso tercero. Una vez en el alto de la escalera, se arrojó por el hueco, y quedó muerta al caer en el portal.

Inmediatamente se le prestaron por los facultativos llamados al efecto toda clase de socorros, pero fueron inútiles. La infeliz señora no sobrevivió al terrible golpe. Recientemente había cumplido sesenta años.

Otro suicidio ocurrió a las dos y media de la madrugada de hoy en la Plaza de las Cortes.

A esta hora se disparó un tiro con una pistola de dos cañones en la sien derecha, a un joven de veinticuatro ó veinticinco años de edad, produciéndose una gravísima herida, de la cual fue curado en la casa de socorro del distrito del Congreso.

Como el individuo no podía hablar, el juez de guardia le hizo firmar un primer aviso, dispuso que se registrara al herido para ver si se lograba identificarle de este reconocimiento resultó el hallazgo del sobre de una carta dirigida a Ramón Fernández García y una cédula personal que principia así: «Señor don S. M. de la Reina, núm. 27, por lo cual se supone sea éste el nombre de dicho sujeto, al cual hubo necesidad de administrarle los Santos Sacramentos, en vista de su grave estado.»

S. M. la reina ha firmado esta mañana los siguientes decretos de Gracia y Justicia.

Julibando, a su instancia, a D. Manuel Goyanes, fiscal de la Audiencia de lo criminal de Almedralejo.

Nombrando fiscal de la de Lorca a don

Rafael Castellanos, presidente de la de Cangas de Onía.

Trasladando, a su instancia, a magistrado de la de San Clemente a D. José Otonel, que sirvió igual cargo en la de Llerena.

Nombrando canónigo de Roncesvalles a D. José Urrutia y Veain, propuesto en primer lugar de la terna por el cabildo de dicha iglesia.

Promoviendo a canónigo de Cádiz a D. Luis Cano y Quintanillas, que lo era de Ceuta.

Idem a canónigo de Coria a D. Manuel Ponce de León, beneficiado de Plasencia.

Ha sido nombrado abogado de Beneficencia de Granada D. Miguel de la Guardia y Horencia.

Nada importante ha ofrecido la tarde en el Senado, pues hasta la misma votación recada para desear el voto particular sobre el canje y recogida de los billetes de Cuba, ha carecido de verdadero interés.

La sesión se ha suspendido a media tarde por falta de número, pues la mayoría de los senadores se marchó al Congreso. Mañana hablará el Sr. Romero Giron.

Ha fallecido en Carabanchel Bajo la superior del asilo religioso de Santo Cruz sur Dominica Gardeta. Era una anciana religiosa que fué modelo de virtudes. Descansa en paz.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS.

El martes se verificará en el teatro de la Comedia la última representación del drama Realidad, a beneficio de su autor D. Benito Pérez Galdós.

El miércoles se pondrá en escena la graciosa comedia Militares y paisanos. Los señores abonados a diario y turno primero podrán ocupar sus respectivas localidades gratis en esta función con solo tomar sus entradas; a los señores abonados a turno segundo y tercero se les facilitarán localidades equivalentes a las suyas, que podrán ocupar con solo tomar las entradas.

En el teatro de la Zarzuela se prepara el estreno del drama bíblico de gran espectáculo El Martir del Galvario, que seguramente atraerá una gran concurrencia. Dicho estreno tendrá lugar definitivamente el jueves próximo.

En el teatro de Novedades se dispone el beneficio del popular actor cómico don Juan Espantaleón. Las obras escogidas por el beneficiado son debidas a la pluma de nuestros primeros autores. No dudamos que las simpatías de que goza tan apreciable actor harán que el teatro esté completamente lleno.

No permitiendo al Sr. Pariah, por motivo de haberse enfermado, de la enfermedad que ha padecido todo este invierno, cumplir como todos los años con el público, ha arrendado su establecimiento a los mismos impresarios que le tuvieron el año pasado, los cuales se comprometen a traer todas las mejores novedades del extranjero, como costumbre del acreditado coliseo de la plaza del Rey.

Se ha impuesto y puesto a la venta el juguete cómico-lírico en un acto y en verso, titulado Corte y cortijo, original de D. Eduardo Villegas y del maestro Valverde (hijo), estrenado con extraordinario éxito en el teatro Eslava, y que ha llevado numerosa concurrencia al referido teatro.

Mañana martes, a las cuatro y tres cuartos de la tarde, se verificará en Jai-Alai un gran partido de pelota a cesta entre los afamados jugadores Salvador Barriola y Manuel Olaso (Zurdo de Villabona), contra Juanito Bran y José Barcaiztegui.

Ha debutado en el teatro Principal de Barcelona, con el papel de Rosa en El rey que volvió, la distinguida primera actriz Dolores Abril, a quien el público tributó grandes y merecidos aplausos por la afinación y el gusto con que cantó su papel.

Mañana martes tendrá lugar en el teatro Lara el beneficio de doña Emilia Mavillard con una función en extremo variada, compuesta del estreno del juguete cómico-lírico en un acto y en verso, titulado Corte y cortijo, y la comedia en dos actos La señora Francisca, tomada parte también los célebres adivinos Mr. Kreps y su hija.

Mañana martes, a las cuatro y tres cuartos de la tarde, se verificará en Jai-Alai un gran partido de pelota a cesta entre los afamados jugadores Salvador Barriola y Manuel Olaso (Zurdo de Villabona), contra Juanito Bran y José Barcaiztegui.

Ha debutado en el teatro Principal de Barcelona, con el papel de Rosa en El rey que volvió, la distinguida primera actriz Dolores Abril, a quien el público tributó grandes y merecidos aplausos por la afinación y el gusto con que cantó su papel.

Mañana martes tendrá lugar en el teatro Lara el beneficio de doña Emilia Mavillard con una función en extremo variada, compuesta del estreno del juguete cómico-lírico en un acto y en verso, titulado Corte y cortijo, y la comedia en dos actos La señora Francisca, tomada parte también los célebres adivinos Mr. Kreps y su hija.

Mañana martes, a las cuatro y tres cuartos de la tarde, se verificará en Jai-Alai un gran partido de pelota a cesta entre los afamados jugadores Salvador Barriola y Manuel Olaso (Zurdo de Villabona), contra Juanito Bran y José Barcaiztegui.

Ha debutado en el teatro Principal de Barcelona, con el papel de Rosa en El rey que volvió, la distinguida primera actriz Dolores Abril, a quien el público tributó grandes y merecidos aplausos por la afinación y el gusto con que cantó su papel.

Mañana martes tendrá lugar en el teatro Lara el beneficio de doña Emilia Mavillard con una función en extremo variada, compuesta del estreno del juguete cómico-lírico en un acto y en verso, titulado Corte y cortijo, y la comedia en dos actos La señora Francisca, tomada parte también los célebres adivinos Mr. Kreps y su hija.

Mañana martes, a las cuatro y tres cuartos de la tarde, se verificará en Jai-Alai un gran partido de pelota a cesta entre los afamados jugadores Salvador Barriola y Manuel Olaso (Zurdo de Villabona), contra Juanito Bran y José Barcaiztegui.

Ha debutado en el teatro Principal de Barcelona, con el papel de Rosa en El rey que volvió, la distinguida primera actriz Dolores Abril, a quien el público tributó grandes y merecidos aplausos por la afinación y el gusto con que cantó su papel.

Mañana martes tendrá lugar en el teatro Lara el beneficio de doña Emilia Mavillard con una función en extremo variada, compuesta del estreno del juguete cómico-lírico en un acto y en verso, titulado Corte y cortijo, y la comedia en dos actos La señora Francisca, tomada parte también los célebres adivinos Mr. Kreps y su hija.

Mañana martes, a las cuatro y tres cuartos de la tarde, se verificará en Jai-Alai un gran partido de pelota a cesta entre los afamados jugadores Salvador Barriola y Manuel Olaso (Zurdo de Villabona), contra Juanito Bran y José Barcaiztegui.

Ha debutado en el teatro Principal de Barcelona, con el papel de Rosa en El rey que volvió, la distinguida primera actriz Dolores Abril, a quien el público tributó grandes y merecidos aplausos por la afinación y el gusto con que cantó su papel.

Mañana martes tendrá lugar en el teatro Lara el beneficio de doña Emilia Mavillard con una función en extremo variada, compuesta del estreno del juguete cómico-lírico en un acto y en verso, titulado Corte y cortijo, y la comedia en dos actos La señora Francisca, tomada parte también los célebres adivinos Mr. Kreps y su hija.

Mañana martes, a las cuatro y tres cuartos de la tarde, se verificará en Jai-Alai un gran partido de pelota a cesta entre los afamados jugadores Salvador Barriola y Manuel Olaso (Zurdo de Villabona), contra Juanito Bran y José Barcaiztegui.

Ha debutado en el teatro Principal de Barcelona, con el papel de Rosa en El rey que volvió, la distinguida primera actriz Dolores Abril, a quien el público tributó grandes y merecidos aplausos por la afinación y el gusto con que cantó su papel.

Mañana martes tendrá lugar en el teatro Lara el beneficio de doña Emilia Mavillard con una función en extremo variada, compuesta del estreno del juguete cómico-lírico en un acto y en verso, titulado Corte y cortijo, y la comedia en dos actos La señora Francisca, tomada parte también los célebres adivinos Mr. Kreps y su hija.

Mañana martes, a las cuatro y tres cuartos de la tarde, se verificará en Jai-Alai un gran partido de pelota a cesta entre los afamados jugadores Salvador Barriola

1000 TA



SOLUCION AL ANTERIOR

Quien no ama gime como animal pezoso.

AVISOS UTILES

DR. GARRIDO
Siguen recurriendo a esta farmacia LUNA, G. todos los enfermos...

ESPECTACULOS PARA EL DIA 5
COMEDIA.—8 1/2.—Turno extraordinario...

2.º Que a los criados se les considere, como antiguamente se les consideraba, parte integrante de la familia.

JOYAS CLASICAS
DE JOSÉ CADAHALSO
La mejor fortaleza, la más segura, la única invencible...

CHARADA
No es todo de todo Andrés, pero si lo es Bastante...

EL CRIMINAL DE MODA
CAMPOMOR A LAS CRIADAS LLAMARIA SOCIEDAD DE LA SISA Y COMPANIA.



RAVACHOL

tener visitas y dieran propinas con frecuencia, los criados estarían contentos.

Es cierto que se acabó aquella casta de criados fieles, prudentes y sufridos...

Que se establezca un Conservatorio, ó cosa así, de instrucción moral para los sirvientes...

Para mejorar el servicio domestico son requisitos indispensables:

1.º Que los amos gasten más en comer y menos en perfilerlos.

con desden, no holviden un momento que mantienen un enemigo sumiso por necesidad a la vista y un pregonero calumniador a mansalva.

Los amos y los criados son soberbios y egoistas por fallarles el temor a Dios.

Si los amos nos pusieramos, con la imaginación, siquiera una sola vez cada 24 horas en lugar de los criados...

Es general decir: buen amo hace buen criado.

El mejor criado es el que más obedece a su amo. El mejor amo es el que más obedece a Dios.

Por este motivo, los telegramas de París y Londres, donde ya se tiene conocimiento de la noticia, acusan baja y nuestros fondos siguen descendiendo.

A LAS TRES Y MEDIA
Acciones del Banco, 334.00. Amortizable, 78.85.

TELEGRAMAS PROPPER
Cierre de la Bolsa de hoy: Exterior, 38.75.

TELEGRAMA DE BARCELONA
Interior, 4 por 100, 62.00. Exterior, 4 por 100, 68.10.

SECCION AMENA
CONSEJOS PARA MEJORAR EL SERVICIO
Como són y como deben ser los amos y los criados.

Mañana martes 5 es el día señalado para la renovación del abono de barreras y tabloncillos contrabarreras...

En una escuela de defunción que publicamos el día 31 de marzo apareció equivocado el nombre del difunto...

Ha comenzado la publicación de las conferencias de Atocha, relativas al Nuevo Mundo, y a fines de semana estará ya impresa la magnífica conferencia inaugural del presidente de aquella corporación Sr. Cánovas del Castillo.

La Academia de la Historia ha confiado su representación en la junta organizadora del Congreso Literario Hispano-Americano...

Table with 3 columns: Fondos públicos, Del 2, Del 4. Lists various financial instruments and their values.

IMPRESIONES BURSATILES
La Bolsa mal impresionada por el balance del Banco y por la dimisión del señor Camacho...

NUEVE VECES EN LAS NUEVE
«Estoy como cadáver. He ganado nueve veces en las nueve y perdido nueve veces en las siete...»

Erase en una casa de juego en Montana, América del Norte. El jugador que pronunciara estas palabras echó sus dados sobre la mesa...

Para sueldo con frecuencia considerarse a ciertas personas como muertas por razones más comprensibles.

«No acertaba a imaginarme lo que me ocurría. Nada parecido me había sucedido jamás...»

«Sin embargo, vivo aun y en buena salud hoy, y diré a ustedes el por qué en pocas palabras...»

«El diagnóstico del médico de Southwick fue acertado. La enfermedad del señor Goble era la ictericia y la dispepsia...»

«Al dirigirse el lector a los señores A. J. White, Ld., de la calle de Caspe, n.º 188, Barcelona...»

«El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias...»

«CABINETE PARACABALLERO. ALMONEDA TODO EL MOBILIARIO...»

«RETRATOS
especialidad en ampliaciones y reproducciones...»

«EMBALADORES
Abetos muy baratos. Páñuelos de lavar mudras...»

ESTÓMAGO

NUEVAS COMBINACIONES ESPECIALES ANUNCIANTES ESPAÑOLES

PRIMERA
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA...

SEGUNDA
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA...

TERCERA
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA...

Enviamos, GRATIS, tarifas de precios con otras combinaciones económicas...

OFICINAS, ALCALÁ, 6 Y 8, MADRID
APARTADO 243.—TELÉFONO 517

APARATOS Y MATERIALES DE DESTILERIA

ALMONEDA
Una familia, en vísperas de ausentarse, desea deshacerse de un mobiliario...

ALMONEDA
Una familia, en vísperas de ausentarse, desea deshacerse de un mobiliario...

ALMONEDA
Una familia, en vísperas de ausentarse, desea deshacerse de un mobiliario...

ESTÓMAGO

NUEVAS COMBINACIONES ESPECIALES ANUNCIANTES ESPAÑOLES

PRIMERA
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA...

SEGUNDA
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA...

TERCERA
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA...

Enviamos, GRATIS, tarifas de precios con otras combinaciones económicas...

OFICINAS, ALCALÁ, 6 Y 8, MADRID
APARTADO 243.—TELÉFONO 517

APARATOS Y MATERIALES DE DESTILERIA

ALMONEDA
Una familia, en vísperas de ausentarse, desea deshacerse de un mobiliario...

ALMONEDA
Una familia, en vísperas de ausentarse, desea deshacerse de un mobiliario...

ALMONEDA
Una familia, en vísperas de ausentarse, desea deshacerse de un mobiliario...

AGUAS MINERALES BARATAS

COMPRIMIDOS DE VICHY DE FÉDIT
Sobresaturados con las aguas verdaderas de Vichy Chateaux, Grande-Grille, etc.

EL EXCMO. SEÑOR D. FRANCISCO DE PAULA DE LLANO Y DE HERRERA

CONTRAALMIRANTE DE LA ARMADA
falleció el 5 de abril de 1889

Todas las misas que se celebren el día 8 del corriente en la iglesia parroquial de San Sebastián...

EL EXCMO. SEÑOR D. FRANCISCO MURILLO Y OLLO

Licenciado en Ciencias físico matemáticas, falleció el 28 de marzo de 1892...

EL EXCMO. SEÑOR D. JOSÉ GARCÍA ROSSELL

Todas las misas que se celebren el día 5 del corriente en la parroquia de San Millán...

EL EXCMO. SEÑOR D.ª LUISA FELICIDAD Y CORREA

MALES VENEREOS
de la matriz y de la piel. Dr. Barriga. Consulta de 2 a 4 y 6 a 8. Corredora Baja, 37, par.

EL EXCMO. SEÑOR D. ANTONIO GALLEGOS Y GALLEGO

Jefe honorario de Administración de Hacienda, ha fallecido el día 4 de abril de 1892.

EL EXCMO. SEÑOR DON JOSÉ GARCÍA ROSSELL

Todas las misas que se celebren el día 5 del corriente en la parroquia de San Millán...

EL EXCMO. SEÑOR D. MIGUEL LOBO Y MALAGANA

Todas las misas que se celebren el día 5 del corriente en la parroquia de San Millán...

EL EXCMO. SEÑOR D.ª LUISA FELICIDAD Y CORREA

MALES VENEREOS
de la matriz y de la piel. Dr. Barriga. Consulta de 2 a 4 y 6 a 8. Corredora Baja, 37, par.

ANGA FAETON C. CAPOTA
144000 rs. Duque 6700. Benito 4800. Yegua arreo. P. n.º 4.

EL NIÑO FEDERICO ZIMMERMANN Y THEVENOT

Sus afijados padres D. Federico y D.ª Natalia; su hermana, abuelos, tios, primos y demás parientes.

La señorita DOÑA MERCEDES GIL Y ROCHELI

falleció el día 8 de marzo de 1892.

EL EXCMO. SEÑOR DON JOSÉ GARCÍA ROSSELL

Todas las misas que se celebren el día 5 del corriente en la parroquia de San Millán...

EL EXCMO. SEÑOR D. MIGUEL LOBO Y MALAGANA

Todas las misas que se celebren el día 5 del corriente en la parroquia de San Millán...

EL EXCMO. SEÑOR D.ª LUISA FELICIDAD Y CORREA

MALES VENEREOS
de la matriz y de la piel. Dr. Barriga. Consulta de 2 a 4 y 6 a 8. Corredora Baja, 37, par.

ANGA FAETON C. CAPOTA
144000 rs. Duque 6700. Benito 4800. Yegua arreo. P. n.º 4.

EL NIÑO FEDERICO ZIMMERMANN Y THEVENOT

Sus afijados padres D. Federico y D.ª Natalia; su hermana, abuelos, tios, primos y demás parientes.